

## Die Staatsministerin

SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM FÜR SOZIALES, GESUNDHEIT UND GESELLSCHAFTLICHEN ZUSAMMENHALT  
Albertstraße 10 | 01097 Dresden

Präsidenten des Sächsischen Landtages  
Herrn Alexander Dierks  
Bernhard-von-Lindenau-Platz 1  
01067 Dresden

### Durchwahl

Telefon +49 351 564-55000  
Telefax +49 351 564-55010

### Ihr Zeichen

### Ihre Nachricht vom

### Aktenzeichen

(bitte bei Antwort angeben)  
Z-1053/193/141-2025/35641

Dresden,  
10. März 2025

## Kleine Anfrage der Abgeordneten Susanne Schaper (Die Linke)

Drs.-Nr.: 8/1644

Thema: Tierversuche mit Hunden

Sehr geehrter Herr Präsident,

namens und im Auftrag der Sächsischen Staatsregierung beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

**Frage 1: Welchem Verwendungszweck wurden die Tierversuche mit Hunden seit 2018 zugeordnet (z.B. Grundlagenforschung, Regulatorik, angewandte Forschung, Aus-/Fort-/Weiterbildung)? (Bitte nach Einrichtung und Jahr des Versuchsbeginns aufschlüsseln.)**

Die Angaben, welchem Verwendungszweck die Hunde seit dem Jahr 2018 in Tierversuchen an der Veterinärmedizinischen Fakultät (VMF) Leipzig zugeordnet wurden, sind größtenteils bereits veröffentlicht. Sie sind Bestandteil der jährlichen Versuchstiermeldung. Seit dem Jahr 2020 sind die Daten auf der Homepage des Bundesinstituts für Risikobewertung (BfR) unter [https://www.bf3r.de/de/erfassung\\_von\\_versuchstierzahlen\\_in\\_deutschland-310435.html](https://www.bf3r.de/de/erfassung_von_versuchstierzahlen_in_deutschland-310435.html) (Link zuletzt abgerufen am 03.03.2025) zugänglich. Für das Jahr 2018 wurden die Daten mit der Drs.-Nr. 7/2631 bekannt gegeben. Der Übersicht halber erfolgt hier eine Zusammenfassung:



**Hausanschrift:**  
Sächsisches Staatsministerium  
für Soziales, Gesundheit und  
Gesellschaftlichen Zusammen-  
halt  
Albertstraße 10  
01097 Dresden

[www.sms.sachsen.de](http://www.sms.sachsen.de)

Aus der Versuchstiermeldung:

<b>Jahr</b>	<b>Verwendungszweck im Tierversuch</b>
2018	Grundlagenforschung
2019	Grundlagenforschung sowie Hochschulausbildung bzw. Schulung zum Erwerb, zur Erhaltung oder zur Verbesserung beruflicher Fähigkeiten
2020	Grundlagenforschung sowie Hochschulausbildung bzw. Schulung zum Erwerb, zur Erhaltung oder zur Verbesserung beruflicher Fähigkeiten
2021	Grundlagenforschung sowie Hochschulausbildung bzw. Schulung zum Erwerb, zur Erhaltung oder zur Verbesserung beruflicher Fähigkeiten
2022	Grundlagenforschung sowie Hochschulausbildung bzw. Schulung zum Erwerb, zur Erhaltung oder zur Verbesserung beruflicher Fähigkeiten
2023	Grundlagenforschung sowie Hochschulausbildung bzw. Schulung zum Erwerb, zur Erhaltung oder zur Verbesserung beruflicher Fähigkeiten

Über den tatsächlichen Beginn des jeweiligen Vorhabens liegen der Staatsregierung keine Kenntnisse vor.

**Frage 2: Was genau wurde in den Versuchen gemacht? (Bitte nach Verwendungszweck, Einrichtung und Jahr aufschlüsseln.)**

Was konkret in den Versuchen mit den einzelnen Tieren gemacht worden ist, wird in den versuchsbegleitenden Aufzeichnungen nach § 29 der Tierschutz-Versuchstierverordnung festgehalten. Diese werden von der Einrichtung geführt und liegen der Staatsregierung nicht vor.

**Frage 3: Wie viele der Hunde, die seit 2018 in Tierversuchen verwendet wurden, wurden mehrfach in Tierversuchen verwendet und in wie vielen Versuchsreihen? (Bitte nach Einrichtung aufschlüsseln.)**

Die Angaben, wie viele Hunde seit dem Jahr 2018 in Tierversuchen an der VMF mehrfach verwendet wurden, sind größtenteils bereits veröffentlicht. Sie sind Bestandteil der jährlichen Versuchstiermeldung. Seit dem Jahr 2020 sind die Daten auf der Homepage des BfR unter [https://www.bf3r.de/de/erfassung\\_von\\_versuchstierzahlen\\_in\\_deutschland-310435.html](https://www.bf3r.de/de/erfassung_von_versuchstierzahlen_in_deutschland-310435.html) (Link zuletzt abgerufen am 03.03.2025) zugänglich. Für das Jahr 2018 wurden die Daten mit der Drs.-Nr. 7/2631 bekannt gegeben. Der Übersicht halber erfolgt hier eine Zusammenfassung:

Aus der Versuchstiermeldung

<b>Jahr</b>	<b>Anzahl Tiere in erneuter Verwendung</b>
2018	10
2019	18
2020	19
2021	18
2022	14
2023	11

Angaben darüber, in wie vielen Versuchsreihen die Hunde verwendet wurden, liegen der Staatsregierung nicht vor.

**Frage 4: Welchem Schweregrad wurden die Tierversuche mit Hunden seit 2018 zugeordnet? (Bitte nach Einrichtung und Jahr aufschlüsseln.)**

Mit der jährlichen Versuchstiermeldung wurde von der VMF seit dem 2018 für alle Hunde der Schweregrad „gering“ angegeben.

**Frage 5: Gab es seit 2018 Beschwerden, Verstöße oder behördliche Maßnahmen im Zusammenhang mit der Haltung oder Verwendung von Hunden in Tierversuchseinrichtungen? Falls ja, bitten wir um eine detaillierte Auflistung nach Jahr und Einrichtung.**

Im Zusammenhang mit der Verwendung von Hunden gab es seit dem Jahr 2018 keine Beschwerden, Verstöße oder behördliche Maßnahmen. Im Zusammenhang mit der Haltung wurden im Jahr 2024 im Rahmen einer Inspektion geringfügige bauliche Mängel festgestellt, die allesamt beseitigt worden sind. Hierbei ging es in erster Linie um Instandhaltungsmaßnahmen am/im Gebäude (gesprungene Fliese, abblätternde Farbe).

Mit freundlichen Grüßen

  
Petra Köpping